
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 

 



 

 

 

 
Prodecon pone en marcha su campaña “Declara Fácil y a Tiempo” / 88.9 
NOTICIAS  
Con el objetivo brindar asesoría antes, durante y después del proceso, 
asegurando que cada persona contribuyente cumpla con su obligación fiscal de 
manera sencilla y efectiva, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente puso 
en marcha su campaña “Declara Fácil y a Tiempo”, que ofrece asesoría gratuita 
para las personas físicas en la presentación de su Declaración Anual ejercicio 
2024, cuya fecha es del primero al 30 de abril. 
La Prodecon informó que estima apoyar a más de 33 mil personas contribuyentes 
en todo el país, proporcionando información clara y orientación especializada para 
que realicen su Declaración Anual sin contratiempos. 
La asesoría es completamente gratuita y está disponible en 30 oficinas en toda la 
República Mexicana, así como en las oficinas centrales en la Ciudad de México. 
También ofrece atención remota para quienes no puedan acudir de manera 
presencial. 
 
 

 
SAT 2025: Así funciona el simulador para realizar tu declaración anual / 
EXCÉLSIOR 
Si estás próximo a presentar tu declaración anual en 2025, te tenemos buenas 
noticias. 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha habilitado un simulador que te 
permitirá calcular el pago de tus impuestos de manera anticipada. 
Esta herramienta ayuda a las personas físicas a visualizar previamente la información 
correspondiente al ejercicio fiscal 2024. 
 
SAT manda AVISO a personas que tengan más de 50 mil pesos de saldo a favor 
en su declaración anual / EL HERALDO DE MÉXICO 
Con los primeros meses del año miles de contribuyentes deben presentar su 
declaración anual ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), se trata de 
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un reporte detallado de todas las operaciones contables y fiscales que realizaron 
las personas físicas, o morales, durante el año anterior, es decir el 2024. 
Tras cumplir con esta obligación fiscal, algunos usuarios pueden obtener un saldo 
a favor, debido a que pagaron más de lo que deberían haber pagado al año. En 
estos casos, los contribuyentes pueden solicitar a la autoridad fiscal una 
devolución de su dinero, pero, para hacerlo deben cumplir con ciertos requisitos. 
 
 

Retira CSP reforma al ISSSTE tras reunión con CNTE / REFORMA 
Tras casi cuatro horas de reunión en Palacio Nacional, representantes de la CNTE 
negociaron con la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo frenar su propuesta de 
reforma a la ley del ISSSTE. 
Frente a los docentes, la Mandataria llamó a Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo 
en Diputados, para formalizar el retiro de su propuesta. 
"En nuestra presencia hizo las llamadas al presidente de la Cámara de Diputados para 
retirar hoy mismo. Enviará el documento para retirar esta iniciativa y que el día de 
mañana ya se inicia con la cancelación de esta iniciativa ", sostuvo la maestra Elvira 
Veleces, representante de la sección 14 de Guerrero. 
 
 

México se prepara para aranceles; habrá nuevas reglas del comercio 
internacional: Ebrard / EL UNIVERSAL 
El gobierno mexicano se prepara para lo que viene: aranceles y nuevas reglas en el 
intercambio mundial de bienes, dijo el secretario de Economía, Marcelo Ebrard 
Casaubon. 
A través del Plan México se tiene una ruta de navegación cuya esencia es “previsión 
respecto a lo que creemos que va a venir, ¿qué va a venir? más aranceles de unos 
países y de otros países, nuevas reglas del comercio internacional”. 
 
 
Es México el País con mayor brecha salarial en AL / REFORMA 
México es el país con la mayor brecha salarial en toda la región de América Latina y 
El Caribe, lo que evidencia la persistencia de barreras estructurales como la 
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precarización laboral y las limitantes para percibir ingresos justos, señaló Galia Borja, 
subgobernadora del Banco de México (Banxico). 
En una conferencia que dictó en el Foro de Salud Financiera "Es Tiempo de Mujeres", 
la funcionaria expuso que México ocupa el lugar 119 de 123 en el Índice Global de 
Brechas de Género 2024 del Foro Económico Mundial. 
 
Sheinbaum desestima pronóstico de recesión de la OCDE para México / La Jornada 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo desestimó el pronóstico de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que advirtió 
que en caso que el gobierno de Donald Trump imponga los aranceles, México 
estaría en recesión en 2025 y 2026. 
La mandataria pidió “esperar al 2 de abril” —día en que vence el aplazamiento para la 
imposición de tarifas de 25 por ciento a exportaciones mexicanas. 
Interrogada en la mañanera sobre el pronóstico de la OCDE, que apunta a una 
recesión de 1.3 por ciento para el país, y si frente a eso se tiene algún plan o su el 
endeudamiento sería la opción, la jefa del Ejecutivo remarcó que se tiene el Plan 
México y descartó adquirir deuda. 
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Bitácora del director /Pascal Beltrán del Río 
Desaparecidos: al fin se escuchó el clamor 
El presidente Andrés Manuel López Obrador jamás tomó en serio el problema de los 
desaparecidos. 
 
Exprimió políticamente el caso Ayotzinapa, pero en su gobierno no se logró avance 
alguno en la localización de los normalistas, al punto de que, al final de su periodo, los 
familiares de los jóvenes ya nada querían saber de él. 
 
Al resto de las desapariciones, el tabasqueño nunca le dedicó un minuto. A no ser, 
claro, para acusar a los colectivos de hacer “politiquería”, así como para pedir que se 
“revisara” el monto de desapariciones oficialmente registrado. Su desdén sólo provocó 
que se exacerbara la crisis: hoy, igual que cada día, 40 mexicanos no volverán a casa. 
 
Ayer, su sucesora decidió apartarse de esa estrategia fallida. Por primera vez, Claudia 
Sheinbaum reconoció que la búsqueda de los desaparecidos era una “prioridad 
nacional” y delineó una serie de puntos para atender el problema. Entre ellos, 
fortalecer a la Comisión Nacional de Búsqueda –que fue debilitada por López Obrador– 
y reforzar el Centro Nacional de Identificación Humana. 
Además, se construirán nuevos protocolos para hacer frente a las sustracciones, como 
poner en marcha la búsqueda sin esperar las tradicionales 72 horas que siguen 
pidiendo algunas autoridades para actuar (aunque el artículo 89 de la ley en la materia 
ya establece que la búsqueda se debe iniciar de inmediato). 
 
“Nuestro sentir está con las familias de las personas desaparecidas”, dijo la 
mandataria. “Sabemos de su necesidad y anhelo de rencontrarse con sus seres 
amados. Nunca vamos a confrontar a una madre, cuyo hijo, hija, hermano o un familiar 
desapareció”. 
 
La nueva postura de la Presidenta me parece correcta. El jueves pasado escribí en este 
espacio que Sheinbaum debería aprovechar la coyuntura del hallazgo de un 
narcorrancho en Jalisco para “cambiar la relación entre el gobierno y los colectivos de 
búsqueda”. 
 
Qué bueno que se acabarán el silencio y la insensibilidad oficial hacia esa tragedia, 
cosas que, como le digo, sólo la hicieron crecer. 
 
Aun así, son necesarios un par de apuntes a lo que se escuchó ayer en Palacio Nacional. 
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Primero, no había necesidad de matizar el anuncio con el señalamiento de que la 
oposición usa el tema de los desaparecidos para atacar al gobierno. La Presidenta sabe 
muy bien que la naturaleza de los opositores es criticar al poder. El movimiento del 
que ella forma parte hizo exactamente eso con el caso Ayotzinapa. Y no creo que unos 
comentarios en redes sociales –y que se quedan en X, agregó ella– pesen más que 124 
mil desparecidos. 
 
Segundo, es un error partidizar esta tragedia. Las constantes acusaciones sobre el 
papel que jugó la Fiscalía de Jalisco en el caso Teuchitlán podrían revertirse cuando 
toque revisar la actuación de las autoridades del Estado de México, Ciudad de México, 
Sinaloa, Puebla y Michoacán –entidades gobernadas por Morena–, donde más están 
creciendo las desapariciones. Más de la mitad del total de las ausencias que se han 
dado desde que se inició su gobierno provienen de alguno de esos cinco estados. 
 
Sería mejor un llamado a la unidad, de esos que la Presidenta acostumbra hacer frente 
a las amenazas de Donald Trump. Los criminales no distinguen entre mexicanos. Son 
un peligro para todos por igual. El esfuerzo colectivo de las autoridades, de todos los 
órdenes de gobierno, resulta indispensable. 
 
BUSCAPIÉS 
 
*El domingo, criminales aparentemente adheridos al Cártel Jalisco Nueva Generación 
asesinaron a cinco elementos de la Sedena. Fue el peor día en más de un año para las 
Fuerzas Armadas. El hecho pone de manifiesto que ese grupo delincuencial –que 
también era responsable del narcorrancho en Teuchitlán– debe ser considerado 
enemigo del Estado, no así los mexicanos que piensan distinto que el gobierno. 
 
 
 
 
 
 
Raymundo Riva Palacio / Estrictamente Personal 
 
El hackeo a la presidenta 
Haber hackeado su teléfono y correo significa que hay un interés de un individuo o 
grupo con poder que quiere saber sus movimientos, sus acciones y sus decisiones 
Es cierto, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum, hackearon su teléfono celular, tal 
como lo reveló el fin de semana el periódico The New York Times. Pero además, agregó 
que también hackearon su correo electrónico. La presidenta minimizó los hechos –una 
estrategia política para ocultar la importancia de lo que sucedió–, pero en el camino 
abrió muchas dudas que no resolvió el desenfado con el que fue aportando detalles 
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del hackeo. Desde el principio de su larga explicación fueron surgiendo hoyos negros 
sobre lo que pudo haber sucedido. 
 
Nunca trazó una línea de tiempo del hackeo, aunque dijo que tanto el móvil como el 
correo los utilizaba desde hace tiempo. El Times, que no mencionó el hackeo al correo, 
dijo que la intervención se había dado después de que desterró a 29 capos del 
narcotráfico a Estados Unidos el 27 de febrero. La presidenta no negó ni confirmó este 
dato, ni tampoco fue precisa. Hay que mencionar que los tenía hacía tiempo no 
significa que el hackeo fue hace años. Esa referencia parece más bien un distractor. 
 
La versión que dio del hackeo es confusa, insuficiente y contradictoria. Tras el hackeo 
de su teléfono, dijo, “Apple llamó de inmediato a la Agencia de Transformación Digital. 
La agencia… de pronto, adecuadamente, la verdad, se dieron cuenta del hackeo. La 
agencia… tomó cartas en el asunto y muy rápido lo revisó”. Esta declaración no se 
sostiene. 
 
1.- Si Apple fue la que alertó a la agencia es que ésta no se dio cuenta del hackeo hasta 
que fue notificada de él. 
2.- No es conocido que Apple tenga un sistema de monitoreo de números específicos 
para determinar un hackeo. Quien puede detectarlo es el proveedor del servicio, sobre 
el cual la presidenta no habló. 
 
3.- La presidenta dijo que tanto el teléfono como el correo hackeados no forman parte 
del equipo gubernamental, y son de uso particular, que conserva, en el caso del móvil, 
por “cariño”. Entonces, ¿por qué Apple informaría del hackeo a una dependencia del 
gobierno si el teléfono y el correo de Sheinbaum son personales? 
 
4.- La Agencia de Transformación Digital, además, no tiene atribuciones legales para 
ser enterada de este problema, ni tampoco está en sus funciones atender una ruptura 
de seguridad de esta naturaleza –porque un hackeo a las comunicaciones de la 
presidenta es un tema de seguridad nacional–. La intervención de la agencia es ilegal: 
su área de ciberseguridad sólo está facultada para actuar internamente. 
 
5.- Sheinbaum dejó en tinieblas cómo se enteró del hackeo de su correo. Por 
experiencia propia, se puede saber si hay intentos de intervención contra el correo de 
Yahoo cuando aparece una leyenda donde dice que “un gobierno intentó hackear el 
correo”, desconociendo si tuvo éxito. Cuando esto sucedió en mi caso, Artículo 19 tomó 
el asunto y preguntó a Yahoo sobre la veracidad del mensaje, que confirmó la 
empresa. La presidenta no dijo qué hizo al respecto. 
 
6.- En la mezcla de los tiempos que manejó ayer, Sheinbaum recordó que utilizaba el 
teléfono hackeado cuando era jefa delegacional de Tlalpan y que lo mantuvo como 
jefa Gobierno de la Ciudad de México, pese a que “en aquel entonces” hackearon el 



 

 

teléfono de Mario Delgado, que era presidente de Morena. Él sí lo cambió y, por 
razones de seguridad, ella y todo su equipo debieron haber hecho lo mismo porque 
sus dispositivos estaban comprometidos. 
 
El hecho de que el hackeo fuera a un dispositivo y un correo activos de la presidenta, 
aun si son utilizados hoy en día para fines particulares y que, de acuerdo con ella, no 
son para tratar temas de Estado, es irrelevante. Por razones de seguridad nacional, 
aun los dispositivos y correos personales de la presidenta deben estar protegidos de 
cualquier ataque de esta naturaleza. Lo que sucedió es una ruptura importante en la 
seguridad del Estado mexicano. 
 
Hasta antes de que llegara a Palacio Nacional Andrés Manuel López Obrador, la 
dependencia responsable de la seguridad del presidente era el Estado Mayor 
Presidencial. López Obrador lo desapareció y trasladó sus funciones a la Ayudantía, 
integrada por sus amigos y los amigos de sus hijos, sin experiencia en temas de 
seguridad. La Ayudantía se mantuvo en el gobierno de Sheinbaum, y a lo largo de los 
años ha mostrado su incapacidad en proveer seguridad real a quien toma decisiones 
en nombre de más de 130 millones de mexicanos. 
 
Meter a la Agencia de Transformación Digital en el centro de su protección es una 
irregularidad y una irresponsabilidad. Aunque su director José Merino sea una de las 
personas más cercanas a ella, no tiene las atribuciones legales ni tampoco, por lo que 
ha sido su formación profesional, experiencia y conocimiento sobre los temas que 
tienen que ver con la seguridad nacional. Sheinbaum hizo de lado la participación de 
su gabinete de seguridad en este hackeo, pese a existir varias áreas civiles y militares 
que velan por la ciberseguridad del Estado mexicano. 
 
No se sabe qué sucedió con el hackeo. Aunque por lo que se infiere no hubo un uso 
delincuencial de su teléfono o de su correo, se puede asumir, con base en la 
información que dio la presidenta, que lo que se hizo fue tener un espejo de sus 
comunicaciones. De ahí la relevancia de lo revelado por el Times de que el hackeo al 
teléfono fue después del destierro de 29 líderes de todos los cárteles de drogas en 
México, que se puede pensar es cierto porque de otra manera tendría que haber sido 
desmentido inmediatamente. 
 
La afirmación periodística coloca el tema de la seguridad de Sheinbaum en otro nivel. 
Haber hackeado su teléfono y correo significa que hay un interés de un individuo o 
grupo con poder que quiere saber sus movimientos, sus acciones y sus decisiones. No 
parecen haberlo logrado en este intento, pero no dejarán de perseverar en su objetivo. 
Si son narcotraficantes es aún más delicado que si fuera un gobierno, porque el 
traslado unilateral de los 29 criminales fue una señal no sólo a Washington, sino a los 
cárteles: los acuerdos que pudo haber están rotos. 


